

Fecha: 19-06-2025

Medio: El Mercurio de Antofagasta El Mercurio de Antofagasta Supl.:

Noticia general

Título: Denuncian nuevos episodios de extrema violencia en liceos

Pág.: 3 Cm2: 419,0

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 5.800 17.400

No Definida

## **Denuncian nuevos** episodios de extrema violencia en liceos

EDUCACIÓN. Concejales afirman que la situación se ha vuelto tan grave que incluso han llevado a familias a dejar la región por amenazas dentro y fuera de los establecimientos.

Sebastián Macías Sajay cronica@mercuriocalama.cl

n el último pleno del concejo municipal nuevamente se realizaron denuncias por parte de concejales de Antofagasta debido a problemas de violencia en liceos, donde señalaron la presencia de bandas, casos de tráfico de drogas e incluso amedrentamiento de sicariato que desencadenó la mudanza de una familia a otra región.

Uno de estos concejales, Claudio Aguirre (REP), expresó que "en el caso del Liceo Industrial de Antofagasta, sorprendieron a un chico con drogas, que salió corriendo, se la ingirió al salir corriendo y colapsó a las dos cuadras, convulsionó, lo tuvieron que llevar al hospital. Hay puntos ciegos dentro del liceo donde hay microtráfico. Desde hace mucho tiempo, hay bandas, principalmente en el Liceo Los Arenales. En el caso de Los Arenales se comunicó conmigo una apoderada que tuvo que huir al sur con su alumno, porque fueron amenazados de muerte por un sicario colombiano por problemas al interior del liceo"

"Solicité al director de la Corporación Municipal de De-sarrollo Social (CMDS) acciones legales, porque no lo han hecho en ningún momento. Además, estamos esperando un informe de la Corporación y del administrador municipal, porque la situación es gravísima. A eso le agregamos que no se está cumpliendo con el tema de la remodelación de infraestructura, vidrios rotos, espacio deportivo en malas condiciones, asientos, implementos, en fin. Nosotros pedimos mayor intervención, mayor contención, mayor trabajo y presencia dentro de estos colegios v otros más que tienen problemas. No podemos permitir que esté sucediendo esto en Antofagasta, pero lamentablemente esto es una realidad", agregó Aguirre.

Por otra parte, el conceial Dinko Rendic (RN) señaló que "he alertado al municipio sobre los reiterados hechos de violencia registrados en liceos como Industrial, Los Arenales y Mario Bahamonde, que incluso han llevado a familias a dejar la región por amenazas. En respuesta, he solicitado fortalecer los patrullajes mixtos preventivos en los colegios, en línea con el Plan OS-14, para garantizar seguridad en y fuera de los recintos educativos."

"Además, requerí al Secretario Ejecutivo de la CMDS que informara sobre los planes anti-bullying y de prevención de violencia que ya se están implementando. Si bien valoré su presentación, insistí en que los directores tienen la obligación legal de denunciar cualquier incidente de violencia en el plazo más breve posible, tal como lo exige el artículo 175 del Código Procesal Penal. Esta obliga ción recae en todos los funcionarios públicos y trabajadores de la educación y la salud, y no denunciar puede constituir un delito con multa asociada", declaró la autoridad comunal.

## **ESTIGMATIZACIÓN**

En cuanto a la respuesta de la Cmds ante estos hechos, la Dirección de Educación de la corporación manifestó que "Como corporación municipal, somos conscientes de los episodios de violencia que se han presentado en algunos liceos municipales. Actualmente, estamos trabajando en conjunto con el Gobierno Regional



LA CMDS ORGANIZARÁ UN SEMINARIO EL 27 DE JUNIO DONDE ABORDARÁ LOS PROBLEMAS DE CONVIVENCIA ESCOLAR.

"He solicitado fortalecer los patrullajes mixtos preventivos en los colegios para garantizar seguridad en y fuera de los recintos".

> Dinko Rendic Conceial. Pdte comisión de

en un programa de intervención que aborda temáticas de convivencia escolar, gestión de conflictos y espacios de transición".

La corporación añadió que, "este programa contempla una serie de proyectos y actividades, entre ellos un seminario que se desarrollará el próximo 27 de junio, donde profundizaremos en estas problemáticas y en las estrategias para enfrentarlas de manera colaborativa v efectiva, va que esta violencia no es propia del sistema educacional, sino que

"Nos parece que estigmatizar a un liceo a través de las redes sociales es una actitud que solamente profundiza los problemas de violencia".

Raúl Robledo Secretario Colegio Profesores

la sociedad les impone esta violencia a los establecimientos educacionales"

Asimismo, el secretario del Colegio de profesores de Antofagasta, Raúl Robledo, dijo que "como Colegio de Profesores nosotros hemos trabajado desde el año pasado el tema de la violencia por el sensible fallecimiento de la colega. Hemos realizado un arduo trabajo, protocolos con CMDS, además ahora tenemos contexto en la ley Karim, pero queremos dejar claro que los videos divulga-

dos por los concejales solo logran estigmatizar la unidad educativa. Porque si bien es cierto, hay problemas de violencia, pero esto en este momento no son el denominador común en las unidades, se ha hecho un trabajo sistemático y de a poco hemos logrado calmar la violencia".

Con respecto a los liceos mencionados anteriormente y , el representante del gremio aseguró que, "en los liceos mencionados claramente hay problemas, pero en la generalidad desde el universo de estudiantes, son problemas particulares y a nosotros nos parece que estigmatizar a un liceo a través de las redes sociales es una actitud que no corresponde y que en realidad solamente profundiza los problemas de violencia. En nuestro juicio solo se utilizan a la escuela y a los estudiantes para otros fines, para una campaña política. que no ayuda de nada lo que dicen querer resolver".03